
本报记者 丁荣

为深入贯彻落实上海市第十二
次党代会精神，践行人民城市理念，
推动高质量发展，创造高品质生活，
日前，上海体育学院和中国太平洋
保险（集团）股份有限公司举行战略
合作签约暨揭牌仪式，通过校企深
度合作，创新产教融合协同育人体
系、新型公共健康人才培养体系和
社会服务体系，更好满足市民群众
对健康生活、幸福生活的向往。上
海市副市长陈群、市政协副主席虞
丽娟等相关领导出席，共同为上海
运动健康促进产业学院和上海青少
年健康促进中心揭牌。

根据《上海市运动促进健康三
年行动计划（2021-2023年）》发展
目标，到2023年，上海人均体育场
地面积达到2.5平方米左右，经常参
加体育锻炼的人数比例达到46%左
右，市民体质达标率稳居全国前列，
市民人均期望寿命保持世界发达国
家和地区领先水平。建设健康上
海，需要培养集聚具有全球视野、扎
实学养、良好应用技能水平的运动
健康促进人才，为上海创造高品质

生活提供有力支撑。因此，共建上海
体育学院上海运动健康促进现代产业
学院和上海青少年健康促进中心，是
校企双方主动服务健康中国和健康上
海战略，深度对接上海国家产教融合
型城市建设布局、助力构建产教融合
协同育人机制的有力举措。双方将以
此次签约为契机，加强深度合作、优势
互补和资源共享，为上海建成同具有
世界影响力的社会主义现代化国际大
都市相匹配的一流教育和建设全球著
名体育城市做出新的更大贡献。

根据协议，校企双方将充分发挥
高校创新策源地、企业创新主体的优
势，重点在建设上海体育学院上海运
动健康促进现代产业学院、提升上海
青少年健康促进中心发展水平、推动
运动健康产业协同创新、探索体育金
融服务创新等四方面开展深入合作，
努力开启“运动+健康+保险”协同合作
的新篇章，高质量服务上海教育、体育
和健康事业发展，助力国家产教融合
型试点城市建设。

作为国家“双一流”和上海市高水
平地方大学建设单位，近年来，上海体
育学院着力推动“体医融合”和“体科
融合”学科建设以及人才培养。在科

技助力奥运、主动健康、运动康复、
青少年体育素养评价等方面取得了
一大批高质量成果。在新的发展阶
段，学校将深入贯彻“健康中国”国
家战略和上海市第十二次党代会精
神，为上海产业发展和经济社会发
展作出更大贡献。根据双方达成的
战略合作协议，着力推进上海运动
健康促进现代产业学院建设，提升
上海青少年健康促进中心发展水
平，共同推动运动健康产业协同创
新，力争国内首创的“运动+健康+保
险”现代体育金融产业模式在上海
生根落地，并推广至全国。

上体上海运动健康促进现代产
业学院将围绕企业需求，通过合作
双方在师资力量、课程开发、人才培
养、科技创新、成果转化等方面深度
合作，努力成为行业标准的制定者、
专业人才的培养地、运动健康产业
的风向标。青少年健康促进中心则
将为广大青少年提供专业的体适能
测评、趣味的体育运动项目体验、沉
浸式健康知识科普，并针对性地提
供健康干预和运动项目特色培训，
打造整合型、智慧化、高品质青少年
健康服务体系。

上海青少年体育
五年来厚积薄发
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爱跑马的援沪快递小哥
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收到来自上马的参赛邀请
如常的生活节奏渐渐回归，申城正被重新描绘上越来越

多的往日色彩。那么，作为城市体育名片之一的上海马拉松
赛，它又如何了呢？近日，上马赛事组委会在微博上向之前
驰援申城两个月、一直想参与上马的快递小哥栾玉帅发出参
赛邀请。此举在让更多人“知道小哥”跑马故事的同时，也透
露出了“2022年上马仍在努力筹备中”的重要信息。

专题撰稿 本报记者 章丽倩

6月25日，也就是在离开上海的
前两天，来沪忙工作了两个多月的栾
玉帅终于抽空去外滩走了走。外滩是
上马的传统起点，是申城最具标志性
的地标之一，也是栾玉帅在看上马比
赛视频时印象较深的赛段。“那天是晚
上去的外滩，灯光下的夜景很漂亮，不
过，我还想看看那里清晨的景色。很
高兴能受到邀请，希望今年的上马能
顺利举办。”

受疫情影响，上马在2021年遗憾
缺席。对此，许多跑友的感受都是“一
年多未见，甚是想念”，常会有人在上
马的官方社交平台上留言询问赛事的

归期。栾玉帅希望2022年上马能顺
利举办的心愿，正道出了广大跑友的
心声。
“我已经期待今年上马了！”“期待

我们一起相聚在今年的上马赛道上！”
在看到上马赛事组委会于微博上对栾
玉帅发出的参赛邀请后，跑友们纷纷
在这条信息下留言。前几日，上海市
民的朋友圈几乎都被雨后彩虹给刷屏
了。若说疫情如风雨，总有雨散云消
时，那在经历了这番意外因素的影响
后，奔跑在马拉松赛道上或关注着这
条赛道的人们，此刻所期待着的便是
另一道“雨后彩虹”。

栾玉帅，他是疫情期间响应单位
号召驰援上海的一位快递小哥，是在
朋友间和网络上享有“跑得最快的快
递小哥”美誉的跑步达人，也是北京冬
奥会期间代表物流行业从业者的火炬
手之一。而就在近日，栾玉帅的身份
又添了一重，就是——2022年上马的
受邀选手。

在得知栾玉帅驰援申城的善举、
爱跑马的经历和一直想参与上马的心
愿后，上马赛事组委会在微博上向他
发出了邀请，“诚挚地邀请您前来参加
今年上海马拉松。你来，我们在。”

当栾玉帅由电话方式得知这个消
息时，他已与同事们离开了上海，听到
上马赛事组委会工作人员发出的参赛
邀请，他一下子乐了。“离开上海时，我
还跟跑步的朋友说以后有机会一定要
参加上马，没想到机会这么快就来
了。”栾玉帅说，自己在2019年和2020
年时参加了上马的预报名，可惜都没
中签，如今名额从天降，他自然是既高
兴又荣幸。

栾玉帅的老家在吉林通化，自小
喜欢在山里追兔子的他挺爱跑，但真
正了解马拉松却是从 2017 年开始。
“我们公司是一项马拉松赛的官方物
流服务商，因为知道我平时跑得快、送
货快，就推荐我代表公司去参赛了。
这一跑，真觉得挺有意思的。”

此后，栾玉帅加入了跑团，认识了

不少来自不同领域却志同道合的跑
友。得空时，他会去离家两公里远的
北京交通大学的操场上跑步，但更多
时候，由于派送工作繁忙，他会在两条

腿各绑上4.5公斤重的沙袋，一边派件
一边锻炼。栾玉帅的全程马拉松个人
最好成绩是在2020年跑出的，用时为
2小时25分55秒。
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